

Alliance pour un monde responsable, pluriel et solidaire

# Assemblée mondiale de citoyens

Lille – 2 au 10 décembre 2001

Groupe régional

## **CORNE DE L'AFRIQUE ET AFRIQUE DE L'EST**

1.

### Paix et Sécurité

La corne de l'Afrique étant l'une des régions les plus déstabilisées du monde, la paix et la sécurité sont notre principale préoccupation. Les causes de l'instabilité et de l'insécurité dans la région sont :

La lutte pour les ressources et le pouvoir

Les conflits ethniques

Les violations des Droits de l'Homme et

La gouvernance dictatoriale.

On pourrait concrétiser la paix en restaurant le rôle de l'État démocratique dans les domaines social, politique et économique et en créant des acteurs dynamiques de la société civile pour réaliser une gouvernance à l'écoute des gens.

Pour établir une société civile forte, nous avons besoin d'une éducation civique intensive et soutenue et d'une formation des militants, et nous devons promouvoir le droit et l'accès effectif à l'information.

Pour ce faire, il est essentiel d'élargir le soutien à la société civile et aux forums, en particulier en Somalie, et de mettre sur pied des dialogues entre les différentes composantes de la société civile dans la région.

Organiser des parlements de la société civile parallèles aux structures gouvernementales et des organismes régionaux comme l'IGAD et le Parlement d'Afrique de l'Est.

2.

### Gouvernance et droits de l'homme

Remplacer l'idée d'une bonne gouvernance par celle d'un gouvernement à l'écoute des gens.

Développer l'éducation et la formation de la société civile pour que les gens comprennent leur citoyenneté et leurs droits, afin d'avoir une gouvernance à l'écoute des gens.

Puisque les lourdes dettes ont des effets dévastateurs sur la société, les citoyens de l'Alliance et de tous les pays doivent préconiser l'annulation des dettes.

Aucun paiement de la dette tant que les besoins fondamentaux comme la santé, l'éducation et l'alimentation sont en jeu.

Mettre en place un système qui ne reproduirait pas le fardeau de la dette.

3.

### Développement durable

Chercher à satisfaire avant tout les besoins humains fondamentaux : c'est la première priorité.

Valoriser l'utilisation des ressources locales et des technologies appropriées.

Mettre en avant une éducation orientée vers des solutions, une politique saine et un environnement favorable à un développement durable.

4.

### Mondialisation

Il est important pour l'Alliance de formuler, et de travailler pour un ordre économique mondial équitable.

Nous devons jouer un rôle actif pour que le Commerce Mondial devienne égalitaire.

Promouvoir le commerce équitable plutôt que "libre".  
Il faut dompter la mondialisation pour qu'elle réponde aux besoins locaux.  
Réforme des Institutions internationales (FMI, Banque Mondiale, OMC).  
En finir avec le concept du développement utilisé comme outil de recolonisation de l'Afrique.  
Il faut adapter et mettre en place des infrastructures technologiques modernes.  
Les gens doivent diriger le marché et non l'inverse.  
Les mêmes chances pour tous et davantage de soutien pour les plus faibles.

5.

L'Environnement

Plusieurs facteurs sont en train de détruire l'environnement : l'explosion démographique, la misère indigne, la déforestation, la dégradation des sols, les conflits armés et l'instabilité.

Le déversement des déchets et les techniques illégales de pêche utilisées par les entreprises transnationales.

On peut résoudre ces problèmes en donnant aux communautés le pouvoir de préserver et de réhabiliter la gestion des ressources naturelles et d'explorer des énergies alternatives, afin d'assurer la paix et la stabilité dans la région.

L'Alliance doit soutenir le recyclage des matériaux grâce à un échange de technologies.

La vie marine ou les terres agricoles ne doivent pas être des espaces où les pays occidentaux rejettent leur déchets.

Les questions transversales pour dépasser les problèmes ci-dessus :

L'éducation pour la paix et les droits de l'homme

La culture

Le Sida/HIV

L'équilibre homme-femme

La société civile

Les médias.